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Ata da Décima Primeira Reunião Ordinária da 1 
Congregação do Instituto de Estudos do Xingu, no 2 

exercício do ano de dois mil e vinte e três.  3 

No nono dia do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às oito horas e quarenta e oito minutos, na 4 

Sala de Aula Quatro do IEX, reuniu-se, sob a Presidência do Diretor-Geral, Prof. Dr. Luiz Paulo de Sousa 5 

Correia, da Vice- Presidente Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos, a Congregação do Instituto de Estudos 6 

do Xingu, dos representantes docentes: Profa. Dra. Aline Andrade Mourão (Coordenadora do curso de 7 

Licenciatura em Ciências Biológicas), Prof. Dr. Carlos Augusto Carneiro Costa (Representante Docente 8 

Titular junto ao CONSEPE e CONSUN), Prof. Dr. Cristiano Bento da Silva (Representante Suplente do 9 

Curso de Especialização em Meio Ambiente, Saúde Ambiental e Sustentabilidade), Profa. Dra. Elaine 10 

Ferreira Dias (Representante Docente Titular do curso de Licenciatura em Letras- Língua Portuguesa), 11 

Prof. Dr. Érick Martins Nieri (Representante Docente Titular do curso de Bacharelado em Engenharia 12 

Florestal), Profa. Dra. Josiane Silva Costa Bruzinga (Diretora da Faculdade de Ciências Agrárias- FCA), 13 

Prof. Dr. Joelson Moreno Britto de Moura (Representante Docente Titular do Curso de Licenciatura em 14 

Ciências Biológicas), Profa. Dra. Nayara da Silva Camargo (Diretora Pro-Tempore da Faculdade de 15 

Letras e Educação-FALED). Dos representantes técnico-administrativos: Liliane Rocha Almeida Costa 16 

(Representante Titular da Coordenadoria Administrativa - CAD), Luiz Junior Leite Carvalho, que 17 

secretariou a reunião, e a Ma. Kely Cristina Piedade Martins de Oliveira (Representante titular da 18 

Coordenadoria de Assuntos Acadêmicos e Pedagógicos - CAAP). Da representante discente Iana Vitória 19 

Oliveira da Silva. A Profa. Dra. Rosangela Dala Possa, que na qualidade de proponente de ponto de pauta, 20 

participou via Google Meet pois encontrava-se em missão científica. 1. Informes. A Profa. Dra. Nayara 21 

da Silva Camargo lembrou que está ocorrendo a V Semana Acadêmica do Curso de Letras e convidou a 22 

todos para o lançamento do seu livro, onde haverá um coffee break e música, no dia 10 de novembro. A 23 

Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos informou que a comissão organizadora do Simpósio de Educação 24 

e Inclusão Étnico-Racial do IEX propôs realizar o evento no início do período do próximo ano letivo a 25 

fim de garantir uma maior participação. 2. Proposição. A Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos propôs 26 

a retirada do ponto “10. Apreciação de parecer de relatório final de projeto de pesquisa”, justificando que 27 

não recebeu o retorno da comissão avaliadora. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. O 28 

presidente destacou que alguns servidores do Instituto foram removidos ou redistribuídos sem a 29 

contrapartida de vaga. E que a Direção do IEX, em reunião ocorrida no dia 07/07/23, havia solicitado ao 30 

Reitor que os códigos de vagas referentes a estes servidores removidos retornassem para o IEX. Durante 31 

o evento "Fala, Unifesspa", que aconteceu dia 31/10/2023, a equipe de Ciências Biológicas pediu o retorno 32 

dos códigos de vagas relacionados à remoção dos professores Daniel Clemente Vieira Rêgo da Silva e 33 

José Nazareno Araújo dos Santos Junior. Disse que a Direção recentemente foi convidada para participar 34 

de uma reunião com o curso de Licenciatura em Ciências Biológicas e a PROGEP, onde foi informado 35 

que um dos códigos de vagas está na Faculdade de Química (FAQUIM) e que, quando houver uma vaga 36 

disponível nesta faculdade, o código retornará para o IEX, para o curso de Licenciatura em Ciências 37 

Biológicas. Acrescentou que informou à PROGEP que a Profa. Dra. Rosangela Dala Possa pleiteia uma 38 

vaga para a referida faculdade, e que isso impactaria no processo de solicitação de remoção da professora, 39 

objeto do ponto de pauta de ordem 7 desta reunião. Informou que a PROGEP sugeriu então, que o ponto, 40 

referente à remoção da Profa. Dra. Rosângela Dala Possa, fosse retirado de pauta até que a referida pró-41 

reitoria discuta com a FAQUIM a respeito da vaga que está em seu poder, mas que deve ser devolvida ao 42 

Curso de Ciências Biológicas do IEX. A Profa. Dra. Aline Andrade Mourão disse que na reunião 43 
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questionou a PROGEP sobre o fato de que o Prof. Dr. Daniel Clemente Vieira Rêgo da Silva ter sido 44 

removido para o ICE, em seguida ter sido redistribuído para outra universidade, se nesse caso o correto 45 

não seria o código retornar para o IEX, uma vez que no momento o ICE encontra-se com 03 vagas de 46 

concurso em aberto, onde 01 deveria ser para o IEX. Contudo, a PROGEP informou que a vaga retornou 47 

para a FAQUIM, não para as outras faculdades do ICE. A Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos disse 48 

que não há intenção de prejudicar a Profa. Dra. Rosângela Dala Possa, mas sim a tentativa de reverter os 49 

códigos de vaga para o curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, que atualmente conta apenas com 50 

sete professores. Há a expectativa de que um código de vaga seja retornado, e por uma infeliz coincidência, 51 

é o mesmo que a Profa. Dra. Rosangela Dala Possa deseja ocupar em sua remoção. Destacou que a 52 

conversa da PROGEP com a FAQUIM ainda não ocorreu e que o ponto de remoção da professora pode 53 

retornar para a deliberação da Congregação a qualquer momento se necessário. A Profa. Dra. Rosangela 54 

Dala Possa disse que o Instituto só soube dessa vaga por causa da sua solicitação de remoção, pois esteve 55 

na PROGEP e falou com a pró-reitora, Profa. Dra. Juliana Sales Silva. Destacou que no ano passado houve 56 

duas vagas na FAQUIM e o Instituto não entrou em contato para solicitar essas vagas, inclusive uma das 57 

vagas foi ocupada pela Profa. Iris Maria de Moura Possas, que foi removida para a referida faculdade, 58 

mesmo sabendo que esta vaga estava lá desde 2021. Destacou que não acha justa a discussão, que sabe 59 

que o Instituto está sendo prejudicado, contudo, desde o seu primeiro dia no IEX, deu aula para Ciências 60 

Biológicas, para Engenharia Florestal e vem fazendo tudo que pode para contribuir com a Instituição, e 61 

agora que chegou a sua vez de sair, querem vincular tudo a uma conversa, e que não pode aceitar isso. 62 

Disse que embora a Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos fale que não tem a ver com ela, que não está 63 

certa disso, e que para passar o ponto no colegiado do curso foi uma humilhação e agora na Congregação 64 

será da mesma forma e que não está aguentando ficar nesse lugar. Disse que o Instituto vai acabar 65 

perdendo um servidor por doença e também o código de vaga. Disse que faz de tudo pelo Instituto e que 66 

não é valorizada por nada. Destacou que na FAQUIM poderá atuar na sua área. Concluiu dizendo que não 67 

é justo o que está se fazendo com ela, uma vez que o Instituto teve chance de reivindicar a vaga 68 

anteriormente e não o fez, e que, caso não seja aprovado, vai procurar os meios legais, pois é um direito 69 

do servidor, já que consta nas atas o registro de que a sua remoção se dará com contrapartida de vaga. A 70 

Profa. Dra. Nayara da Silva Camargo complementou dizendo que também não acha justa a discussão, 71 

pois, quando se perde a vaga por remoção judicial, não se tem nenhuma garantia de recebê-la de volta, 72 

pois não há nenhuma legislação que obrigue a devolução. O presidente disse que não há nenhuma questão 73 

pessoal, uma vez que o Instituto apenas reivindicou os códigos de vagas e não tem como saber as vacâncias 74 

que ocorrem em outras unidades e que quem gerencia os códigos de vagas é a PROGEP. Portanto, caberia 75 

à PROGEP ter feito a devolução dos códigos mencionados pela Profa. Dra. Rosangela Dala Possa. A 76 

Profa. Dra. Josiane Silva Costa Bruzinga disse que o curso aprovou a ida da professora com a contrapartida 77 

da vaga, e que não vê sentido condicionar isso a uma vaga de remoção por ofício. O Prof. Dr. Carlos 78 

Augusto Carneiro Costa disse que a gestão atual da PROGEP é diplomática, pois dispõe a tratar com 79 

outras unidades para reaver vagas, diferente da gestão anterior, que enfatizava que, quando se perdia uma 80 

vaga por remoção, nada poderia ser feito, que acompanhou isso quando esteve na Direção do Instituto. 81 

Nesse sentido, entende que não pode retirar o ponto da Profa. Dra. Rosangela Dala Possa a depender da 82 

diplomacia da PROGEP, já que não se tem a certeza do retorno do código de vaga, apenas uma expectativa 83 

A Profa. Dra. Elaine Ferreira Dias disse que certas ações da Administração Superior causam muitos 84 

prejuízos e transtornos por não terem sido mapeadas e resolvidas anteriormente, e por estar discutindo 85 

uma questão hipotética. Nesse sentido, vota pela discussão e manutenção do ponto e não pela sua retirada. 86 
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A Profa. Dra. Aline Andrade Mourão sugere manter o ponto e levar a discussão em outro momento, uma 87 

vez que o professor cuja vaga será liberada ainda não foi redistribuído. O presidente disse que trouxe o 88 

ponto, pois não poderia ouvir a sugestão da PROGEP e não trazer a sugestão da mesma para conhecimento 89 

da Congregação. O Prof. Dr. Joelson Moreno Brito de Moura disse que não considera ser uma posição 90 

pessoal dos membros em relação à professora, já que participou da reunião e realmente foi uma sugestão 91 

da PROGEP de retirar o ponto solicitado pela Profa. Dra. Rosangela Dala Possa, e, no caso de não trazer, 92 

poderia ser omissão de informação. A Profa. Dra. Nayara da Silva Camargo disse que a PROGEP está 93 

transferindo para a Congregação uma responsabilidade que é dela, pois ela sabe que não há legalidade 94 

para recuperar o código da vaga se a remoção ocorreu de ofício. A pró-reitoria deve buscar novos códigos 95 

de vagas para o Instituto. A Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos disse que a discussão foi posta por 96 

entender que se trata de uma demanda do Curso de Ciências Biológicas, do IEX. Destacou que por mais 97 

difíceis que sejam os assuntos, eles serão trazidos para o diálogo, pois na condição de gestores prezam 98 

pelo bem do Instituto. Após as discussões, o presidente colocou em votação a manutenção ou retirada do 99 

ponto de ordem 7. Apreciação de remoção a pedido. A manutenção foi aprovada por unanimidade. Em 100 

seguida, o presidente sugeriu a alteração da ordem de apreciação dos pontos a fim de aproveitar as 101 

discussões e a presença da servidora proponente, Profa. Dra. Rosangela Dala Possa, na reunião. Não houve 102 

objeção. Passou-se então a apreciação do ponto de ordem 7 da convocatória da reunião, conforme a seguir: 103 

7. Apreciação de remoção a pedido. A Profa. Dra. Rosangela Dala Possa contextualizou que se trata da 104 

sua intenção de remoção para esta mesma Universidade, Instituto de Ciências Exatas (ICE) /Faculdade de 105 

Química (FAQUIM). Acrescentou que um professor da FAQUIM iniciou um processo de redistribuição 106 

junto ao MEC, e que essa vaga retornará à referida faculdade. Com isso, ela deu entrada no pedido de 107 

remoção, e que a remoção se dará com a contrapartida de um código de vaga da FAQUIM para o IEX, 108 

conforme registrado em carta disponibilizada ao Conselho da FCA e à Congregação do IEX. O presidente 109 

ressaltou que a remoção está condicionada à disponibilização de contrapartida de código de vaga do 110 

ICE/FAQUIM para o Curso de Engenharia Florestal do IEX, curso em que a professora está vinculada. 111 

Abriu-se para votação e foi aprovado por doze votos favoráveis e duas abstenções, uma registrada pelo 112 

servidor Luiz Junior Leite Carvalho e outra pela técnica Liliane Rocha Almeida Costa, que precisou se 113 

ausentar da sala de reuniões antes do início da votação. 3. Instituição da Comissão de Alteração da 114 

Resolução 03/2019 - Regulamenta o quadro de pontuação para fins de Progressão dos servidores da 115 

Carreira do Magistério Superior do IEX. O presidente lembrou que na última reunião a Profa. Dra. 116 

Elaine Ferreira Dias trouxe a questão da desatualização de alguns pontos encontrados na resolução do 117 

IEX, que afetam a pontuação da progressão dos docentes, pois não contabiliza várias ações que eles 118 

realizam. Acrescentou que foi enviado um e-mail com a abertura de inscrição para composição de uma 119 

comissão para atualizar o quadro de pontuação para fins de Progressão dos servidores da Carreira do 120 

Magistério Superior do IEX, que se inscreveram: Prof. Dr. Carlos Augusto Carneiro Costa, Profa. Dra. 121 

Aline Andrade Mourão, Profa. Dra. Nayara da Silva Camargo e Profa. Dra. Elaine Ferreira Dias. Ficou 122 

definido que a comissão será presidida pela Profa. Dra. Elaine Ferreira Dias, com prazo de vigência de 123 

09/11/2024 a 09/02/2024, prorrogável por igual período se necessário. Abriu-se para votação e aprovou-124 

se por unanimidade. 4. Homologação de parecer de progressão por desempenho acadêmico. O 125 

presidente leu o parecer de progressão funcional por desempenho acadêmico da Profa. Dra. Maria 126 

Aparecida Cruz de Oliveira, elaborado pela comissão composta pelos professores: Dra. Luciana de Barros 127 

Ataide, Dra. Rosangela Dala Possa e Dr. Divino Bruno da Cunha, que foi favorável à solicitação da 128 

requerente, totalizando 352 pontos. Em seguida, o presidente leu o termo de ciência e concordância ao 129 
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parecer, assinado pela servidora avaliada. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. 5. 130 

Homologação da nova Direção da Faculdade de Ciências Agrárias- FCA. O presidente fez a leitura 131 

do ponto quatro do extrato da Ata da décima Reunião Ordinária do Conselho da FCA do ano de 2023, que 132 

aprovou o Prof. Dr. Elias Costa de Souza como Diretor e a Profa. Dra. Gabriela Paranhos Barbosa como 133 

Vice-Diretora da Faculdade de Ciências Agrárias- FCA para o Biênio de 2023-2025. Abriu-se para 134 

votação e aprovou-se por unanimidade. 6. Apreciação de projeto de extensão Empresa Júnior. A Profa. 135 

Dra. Josiane Silva Costa Bruzinga fez uma contextualização referente ao projeto de extensão intitulado 136 

“Criação e consolidação da Empresa Júnior de Consultoria e Assessoria em Serviços Florestais 137 

(FLORT)", sob a coordenação da Profa. Dra. Rosangela Dala Possa, a ser executado no período de 138 

09/11/2023 a 09/11/2025, com carga horária de 10 horas, com a colaboração do Prof. Dr. Elias Costa de 139 

Souza, da Profa. Dra. Josiane Silva Costa Bruzinga e do Prof. Dr. Yonny Martinez Lopez, com carga 140 

horária de 5 horas, e dos discentes Marcos Antonio Pinheiro da Silva, Camila Pereira Silva, Nathalia 141 

Santos Ribeiro, Marlon de Mesquita Silva, Yasmin Gabriela Santana e Silva, Wanessa Lorany Sousa 142 

Ferreira e Raysa Cardoso de Souza. O projeto foi aprovado na Décima Reunião Ordinária do Conselho da 143 

Faculdade de Ciências Agrárias- FCA, ocorrida no dia 30/10/2023 e a inclusão dos professores 144 

colaboradores foi aprovada via decisão ad referendum nº 16 de 04/11/2023 da Direção da FCA. Abriu-se 145 

para votação e aprovou-se por unanimidade. 8. Apreciação de pedidos de missão científica. A Profa. 146 

Dra. Aline Andrade Mourão contextualizou o pedido de missão científica do Prof. Dr. Elver Luiz Mayer, 147 

no período de 09/11/2023 a 27/11/2023 para participar de uma etapa de campo que tem por objetivo a 148 

escavação do Sambaqui Munguba, localizado na RESEX Verde para Sempre, no município de Porto de 149 

Moz-PA, aprovada na 10ª Reunião Ordinária do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas ocorrida 150 

no dia 30/10/2023. Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. Em sequência, o Prof. Dr. Carlos 151 

Augusto Carneiro Costa contextualizou seu pedido de missão científica para participar do IX ENALIC - 152 

Encontro Nacional das Licenciaturas, VIII Seminário Nacional do Pibid e III Seminário Nacional do 153 

Programa Residência Pedagógica, no período de 04/12/2023 a 10/12/2023, nas dependências da Univates 154 

na cidade de Lajeado – RS, aprovado na Oitava Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Letras - 155 

Língua Portuguesa da FALED, ocorrida 30/10/2023. Abriu-se para votação e aprovou-se por 156 

unanimidade. 9. Local de provas de concurso para docente e processo seletivo para professor 157 

substitutos do IEX. A Profa. Dra. Nayara da Silva Camargo disse que solicitou o ponto para tentar obter 158 

uma normalização sobre a questão dos locais de provas de concurso, pois não há uma resolução do 159 

CEPS/Progep a respeito. Disse, ainda, que realizou uma pesquisa e constatou que a maioria dos locais de 160 

provas são nos campi, e não na sede, especialmente na UFPA. Isso é importante para que os candidatos 161 

possam conhecer melhor o local onde pretendem trabalhar e valorizar o campus. A Professora ressaltou 162 

que o IEX tem estrutura para realizar as provas em seu próprio campus e defende que isso seja uma questão 163 

institucional de valorização do Instituto. O presidente lembrou que não há uma resolução que trate sobre 164 

o local de realização de provas e cabe aos cursos decidir sobre essa questão. Após as discussões e 165 

sugestões, o encaminhamento foi de abrir período de inscrição para a Comissão de Alteração da Resolução 166 

n° 002, de 23 de março de 2022, que regulamenta atividades, pontuações e respectivos pesos a serem 167 

considerados no Instituto de Estudos do Xingu para as provas escrita, didática, prática, de memorial e para 168 

julgamento de títulos nos Concursos Públicos para ingresso no Magistério Superior, em adequação à 169 

Resolução nº 222 do Conselho Superior de Ensino, Pesquisa e Extensão (CONSEPE) da UNIFESSPA, 170 

referente à definição/inclusão do local de realização de provas de concursos para o docentes do IEX. A 171 

comissão deverá ser composta por um docente de cada curso e a manifestação de interesse deverá ocorrer 172 
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até o dia 30/11/2023, às 18h, impreterivelmente. Abriu-se para votação e aprovou-se por dez votos, 173 

favoráveis, três votos contrários por parte do presidente, Prof. Dr. Luiz Paulo de Sousa Correia, da vice-174 

presidente, Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos, da Profa. Dra. Aline Andrade Mourão, e três 175 

abstenções por parte dos técnicos Liliane Rocha Almeida Costa e Luiz Junior Leite Carvalho e uma 176 

abstenção por parte da representante discente Iana Vitória Oliveira da Silva, que ausentou antes da votação 177 

por necessidade de pegar o ônibus. 10. Apreciação de parecer de relatório final de projeto de pesquisa. 178 

Ponto retirado no momento das proposições. 11. Planejamento estratégico para os novos prédios do 179 

campus. O ponto foi retirado de pauta devido ao tempo de a reunião ter excedido o horário estabelecido 180 

para encerramento e será apreciado em reunião extraordinária para esse fim. Não havendo 181 

mais nada a tratar, o Presidente da reunião agradeceu o comparecimento de todos os congregados e 182 

ouvintes, e, às doze horas e três minutos deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, foi lavrada a 183 

presente Ata, que, após aprovada, será assinada digitalmente pelo Presidente da reunião e pelos demais 184 

congregados presentes.  185 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 14:24 ) 
CARLOS AUGUSTO CARNEIRO COSTA 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1879105

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 12:52 ) 
CRISTIANO BENTO DA SILVA 
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR
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(Assinado digitalmente em 07/12/2023 11:16 ) 
LILIANE ROCHA ALMEIDA COSTA 

COORDENADOR ADMINISTRATIVO

2385700

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 14:31 ) 
ELAINE FERREIRA DIAS 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

2401577

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 12:17 ) 
NAYARA DA SILVA CAMARGO 

DIRETOR DE FACULDADE

2418330

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 11:58 ) 
LUIZ JUNIOR LEITE CARVALHO 

ASSISTENTE EM ADMINISTRAÇÃO

3061607

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 14:28 ) 
KELY CRISTINA PIEDADE MARTINS DE OLIVEIRA 

COORDENADOR TEC. PEDAGOGICO

3082094

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 12:01 ) 
JOSIANE SILVA COSTA BRUZINGA 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1941734

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 15:01 ) 
LUIZ PAULO DE SOUSA CORREIA 

DIRETOR GERAL DE INSTITUTO

1318039

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 15:37 ) 
ERICK MARTINS NIERI 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3159737

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 12:13 ) 
MIRIAN CRISTINA DOS SANTOS 

DIRETOR-ADJUNTO

3212096

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 16:16 ) 
ALINE ANDRADE MOURAO 

COORDENADOR DE CURSO DE GRADUACAO

1133043

(Assinado digitalmente em 06/12/2023 12:20 ) 
JOELSON MORENO BRITO DE MOURA 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3308079
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